



«La crise a creusé les inégalités»



Crise sanitaire, guerre en Ukraine, grands chantiers, le syndic Grégoire Junod dresse un premier bilan tout en contrastes. [page 3](#)

Des signatures contestées



Des méthodes frauduleuses seraient utilisées pour obtenir des paraphes lors des initiatives ou des référendums. [page 5](#)



Policier et Président du Conseil communal de Lausanne

Liberté & Sécurité
2x sur la liste 10 UDC

Nicola
DI GIULIO
AU GRAND CONSEIL



Mercredi 16 - jeudi 17 mars 2022 - N° 2110 - www.lausannecites.ch

Bellevaux: le terrain de sport à l'agonie



Page 5

Des rives pour tous



133RF

Notre chroniqueur Philippe Kottelat estime qu'il est temps de mettre fin aux privilèges de certains nantis. [page 6](#)

Racisme à Lausanne

Député PLR et ancien judoka, Sergei Aschwanden porte un regard nuancé sur la question du racisme à Lausanne.

[page 7](#)



VERISSIMO

Jouez Gagnez



DR

Embarquez à bord d'un train unique en Suisse à la découverte de la fascinante histoire des chemins de fer. [page 13](#)

MISSION

PUB

Blanc
NETTOYAGES, ENTRETIEN & REVÊTEMENTS DE SOLS

Rue du Valentin 27
Case postale 63
1000 Lausanne 18
021 641 75 75
info@blanc-sa.ch
www.blanc-sa.ch

Lausanne Loisirs



- Une nouvelle expo dévoile la révolution des Jeux olympiques.
- Fête, théâtre, danse, festivals: notre agenda culturel de la semaine.
- «Tanger sous la pluie», une BD sur Henri Matisse.

[pages 9, 11 et 13](#)

PUB



Nouveau!
Découvrez les offres
santé et beauté
de SUN STORE

SUN STORE
bien plus qu'une pharmacie

«Ce terrain devient inutilisable!»

BELLEVAUX • Installé il y a 12 ans, le terrain multisports se trouvant sur le toit du dépôt TL est dans un état pitoyable. Une pétition a été lancée.

«Ce terrain est la seule infrastructure que nous avons, ici, à Bellevaux, et nous aimerions réussir à l'améliorer». Alija, 17 ans, accompagné d'une partie de ses amis fait état de la dégradation du terrain multisports du quartier. «Le gazon synthétique est usé, il se détache et des trous se sont formés, dans lesquels nous trébuchons lorsque nous y jouons.» Sur place, le constat est sans équivoque: l'état du sol est impraticable. C'est pourquoi un collectif s'attèle à récolter des signatures dans le cadre d'une pétition demandant l'entretien et la rénovation de ce terrain, arguant que «la structure devient problématique pour ses usagers et qu'y jouer devient risqué.»

Manque d'attention

En plus de la disparition quasi totale de l'herbe synthétique, l'un des filets de basket manque à l'appel, l'autre est sur le point de rendre l'âme. Les grillages entourant le terrain laissent passer les ballons qui s'envolent un peu trop haut, forçant les jeunes à aller les récupérer dans l'enceinte des TL «et déranger les employés qui y

travaillent». Dernier grief pointé: les luminaires hors-service, «rendent le terrain inutilisable dès la fin de l'après-midi à partir du mois d'octobre.» Les pétitionnaires se sentent laissés pour compte. Il y a quelques années, un terrain de basket ainsi qu'un court de tennis ont été retirés - car vétustes - de ce grand espace qui ressemble aujourd'hui à un no man's land, dans lequel le terrain multisports se profile, au loin, comme le dernier espace vivant. «Ce terrain vague est un sujet de préoccupation, commente Alexandre Kalogiannidis, animateur socioculturel à Bellevaux. Le manque d'attention accordé à cet espace le transforme en petit ghetto, qui favorise un sentiment d'insécurité. Les gens craignent de le traverser une fois la nuit tombée.»

En réponse à nos questions, Florence Germond, municipale en charge du dossier des places de jeux botte en touche: «Nous suivons l'état des onze terrains multisports de la Ville et procédons à des travaux de maintenance réguliers. Ce terrain est sûr et peut être utilisé par la population.» Une affirmation qui a de quoi sidérer ses



Au fil des mois, les trous et autres fissures se multiplient sur le terrain multisports. MISSON

utilisateurs quotidiens. Elle ajoute que cet espace fait partie d'une étude en cours dans le cadre du projet d'agglomération Lausanne-Morges (PALM): «Nous souhaitons que ce lieu rassemble les générations autour d'activités ludiques et sportives et il est prévu d'y mener un processus participatif pour cibler au mieux les attentes de la population.»

Pour les générations futures

A cette perspective, Alexandre Kalogiannidis insiste: «Il est impor-

tant que les jeunes soient entendus dans les réflexions touchant à ce terrain.» Car beaucoup le fréquentent depuis leur plus tendre enfance: «Nous avons toujours bénéficié de ce terrain. En 12 ans, les seules réparations effectuées sont mineures, tel que le remplacement des planches de bois cassées. Si nous nous mobilisons, ce n'est pas seulement pour nous mais aussi pour que les suivants puissent en profiter», conclut Alija. ■

Joëlle Misson

RÉCOLTE DES SIGNATURES

Un élu dénonce des fraudes

Dans une interpellation urgente, le conseiller communal socialiste Samuel de Vargas dénonce des méthodes frauduleuses utilisées dans la récolte des signatures lors des initiatives et autres référendums: «Certains usent non seulement de mauvais foi, mais aussi de fausses vérités pour obtenir une signature.» Selon l'élu, ce fut le cas lors du référendum contre la norme anti-homophobie: «Certaines personnes ont prétendu qu'elles faisaient signer un texte visant à interdire l'homophobie, soit l'exact contraire de ce à quoi servaient les paraphes!» Le conseiller communal en appelle aux partis politiques: «Ils pourraient divulguer le nombre de signatures qu'ils obtiennent en déléguant une partie de la récolte à des personnes rémunérées et la somme que cela représente.»



123RF

Coup de gueule

La Municipalité a-t-elle peur d'un vote populaire?

Le PLR souhaite lancer une initiative visant à garantir l'accessibilité du centre-ville. Le texte propose un équilibre entre des zones piétonnes prioritaires à l'intérieur de la petite ceinture, des zones 30km/h dans les quartiers d'habitation et le maintien d'au moins trois axes pénétrants permettant d'accéder au centre-ville. Ce projet s'inscrit dans les mesures visant à exclure le trafic de transit du centre-ville. Selon la loi vaudoise sur l'exercice des droits politiques, le texte doit être soumis à la Municipalité pour un contrôle préalable. Or, dans le cadre de ce contrôle, l'autorité municipale a requis un avis de droit demandant d'examiner la conformité du texte de



UNSPASH

l'initiative au droit supérieur. Cette manœuvre apparaît très critiquable. Sur le fond, le texte proposé est un projet de territoire impliquant des mesures en matière d'aménagement du domaine public et de mobilité devant être intégrées dans le plan directeur communal (PDCoM). Il entre donc pleinement dans les compétences du Conseil communal.

Il sied ici de souligner que le Conseil communal devra prochainement débattre du préavis municipal traitant du nouveau PDCoM. La Cour constitutionnelle semble par ailleurs admettre que le PDCoM peut faire l'objet d'une initiative communale. Quant à la forme, il est surprenant que la Municipalité

doive recourir aux services d'un expert externe alors qu'elle dispose d'un service juridique et de l'appui du Service des communes.

Enfin, il est étonnant qu'une Municipalité qui appelle de ses vœux des démarches citoyennes et participatives soit tellement frileuse à autoriser le lancement d'une initiative communale portant sur le PDCoM. Il apparaît essentiel que les citoyens puissent se prononcer sur des objets d'importance tel que la mobilité en ville. Dans ce sens, il est politiquement et institutionnellement nécessaire que le texte qui, dans son contenu, n'est pas contesté, soit formellement validé et qu'il ait la possibilité d'être soumis au peuple.

Xavier de Haller, vice-président du PLR Lausanne

PUB

Choisissez parmi plus de 600 montures de la collection de base et bénéficiez de verres centrés avec précision, de la garantie du prix le plus bas et de la garantie de trois ans.

Venez nous voir, spontanément ou sur rendez-vous : fielmann.ch/rendez-vous

Lunettes : **Fielmann.**